

Commemoration de la tragedie de prise d'otages à Beslan, 1-3 septembre 2004



Le 3 septembre 2021 le Centre Spirituel et Culturel Orthodoxe Russe (CSCOR) commémorait l'un des épisodes les plus tragiques de l'histoire de la Russie moderne - la prise d'otages à Beslan de 1-3 septembre 2004. Cet attentat inhumain a emporté la vie de 334 personnes, dont 186 enfants.

Le terrorisme ne connaît pas de frontières - ni nationales, ni culturelles ni religieuses. Le monde entier fait face à cette menace, et la France ne fait pas exception : les habitants de Paris et de Nice connaissent la douleur de la perte de ses proches à cause des telles attaques barbares qui représentent un acte de guerre contre des innocents.

La cérémonie commémorative a commencé à la cathédrale de la Sainte-Trinité avec un office religieux à la mémoire des personnes tuées par les terroristes. Les prières du prêtre Ion pour les victimes des attentats terroristes ont touché le cœur de tous présents. Ensuite, l'amphithéâtre du CSCOR a accueilli la conférence « La lutte contre l'islamisme radical », organisée en collaboration avec l'association Solidarité enfants de Beslan (fondée par Henri-Paul Falavigna). Les diplomates de l'Ambassade de Russie en France, ainsi que des journalistes français et des experts dans le domaine de la géopolitique ont pris part à la discussion. V.Sizonenko, directeur adjoint du Centre, a indiqué dans son mot de bienvenue que le terrorisme promeut l'apologie de la mort qui est en contradiction avec toutes les valeurs humaines. Il a également souligné le rôle important des personnalités de culture en tant qu'avant-garde spirituelle de la société dans la lutte contreterroriste. Le général français Jean-Bernard Pinatel s'est accentué dans sa présentation sur les origines de l'idéologie islamiste extrémiste depuis le début du XXe siècle et a exposé les mesures que l'État peut prendre pour empêcher sa propagation. A.Nikolaev, Conseiller de l'Ambassade de Russie en France, a souligné la nécessité d'une coopération étroite entre la Russie et la France pour contrecarrer efficacement le terrorisme, et a évoqué les aspects pratiques de cette coopération. Pascal Mas, Conseiller du Ministre représentant la République du Tatarstan (entité de la Fédération de Russie), a donné un aperçu historique très intéressant de la coexistence pacifique de l'orthodoxie et de l'islam au Tatarstan depuis des siècles. Le journaliste français Dimitri de Kochko a mis en relief la partialité généralisée et le préjugé injuste de certains médias nationaux du mainstream dans la couverture des événements horribles tels que la tragédie de Beslan.

Le fil rouge de toutes les interventions était le besoin vital d'efforts conjoints de lutte contre le terrorisme au niveau bilatéral, y compris intergouvernemental afin de garantir que ces actes barbares qui sèment la mort et la destruction dans nos sociétés ne puissent se reproduire.

<http://centrerusbranly.mid.ru/news/commemoration-de-la-tragedie-de-prise-d-otages-a-beslan-1-3-septembre-2004>